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据新华社电 近日，国家外汇

管理局要求各发卡行自8月21日起，

接入银行卡外汇管理系统报送银行

卡境外交易信息。境外刷卡为啥要

上报？这会影响消费者海外消费

么？

“听说境外刷卡 1000 元就要上

报，我出国是不是要多换些外汇现

金？国外商场打折是不是也只能干

瞪眼？”马上要出国休假的李女士感

到有些困惑。

其 实 ，李 女 士 的 担 心 没 有 必

要。1000 元只是银行上报信息的

“门槛”，而不是限制海外消费额度。

为完善银行卡境外交易统计、

维护境外交易秩序，今年6月外汇局

发布通知，自 9 月 1 日起，境内发卡

金融机构向外汇局报送境内银行卡

在境外发生的全部提现和单笔等值

1000 元人民币以上的消费交易信

息。

此次，外管局发布的通知并非

外汇新规，而是对9月1日起正式实

施的信息报送，进行银行卡管理系

统的联调、验收和试运行。9月1日

以后，接入银行卡外汇管理系统、报

送银行卡境外交易信息，将成为今

后境内金融机构开通本行银行卡境

外交易业务的重要条件。

“上报信息的是银行而并非个

人，不会增加个人用卡成本，更与海

关报税无关。”外汇局相关人士介

绍，今年以来，外汇管理部门对金融

机构加强了信息上报要求，希望通

过提升银行卡跨境交易统计水平，

提高打击犯罪的有效性。

今年 6 月，相关管理部门对《金

融机构大额交易和可疑交易报告管

理办法》进行了修订，大额交易的报

告门槛从20万元降到5万元，以提高

反洗钱和反腐败的效率。该修订已

于7月1日起正式施行。

大额交易需要申报容易理解，

为什么个人境外刷卡1000元也要上

报？

专家表示，作为个人出境使用

最主要的支付工具，个人境外持卡

交易已超1200亿美元。但随着海外

消费金额的逐年增长，个人外汇违

法违规行为时有发生，不少个人通

过刷卡购买境外投资性保险、境外

购房，更有甚者刷卡进行虚假购买，

兑换成现金非法转移资产。

个人外汇违规行为往往带有明

显的羊群效应，如不予以严惩将引

发风险，因此外汇局不断加大个人

外汇违规行为的查处力度。为此，

外汇管理部门加强银行卡跨境交易

统计，进一步提升金融交易透明度、

统计数据质量等。

外汇局明确表示，此次银行卡

境外交易信息采集，不涉及银行卡

境外使用的外汇管理政策调整。外

汇局将继续支持和保障个人持银行

卡在境外经常项下合规、便利化用

卡。也就是说，交易信息采集标准

的高低，不影响个人实际使用银行

卡进行交易的额度。

据新华社电 交通运输部、

住房城乡建设部 8 日联合发布

《关于促进小微型客车租赁健康

发展的指导意见》。意见明确鼓

励分时租赁新业态发展，在坚持

公交优先发展战略的前提下，考

虑分时租赁非集约化出行的特

点，合理确定分时租赁在城市综

合交通运输体系中的定位。

指导意见提出，分时租赁，

俗称汽车共享，是以分钟或小时

等为计价单位，利用移动互联

网、全球定位等信息技术构建网

络服务平台，为用户提供自助式

车辆预订、车辆取还、费用结算

为主要方式的小微型客车租赁

服务，是传统小微型客车租赁在

服务模式、技术、管理上的创新，

改善了用户体验，为城市出行提

供了一种新的选择，有助于减少

个人购车意愿，一定程度上缓解

城市私人小汽车保有量快速增

长趋势以及对道路和停车资源

的占用。

指导意见明确，要综合考虑

城市经济发展、交通出行结构、

汽车保有量、停车资源等实际，

研究建立与公众出行需求、城市

道路资源、停车资源等相适应的

分时租赁车辆投放机制，使其与

城市公共交通、出租汽车等出行

方式协调发展，形成多层次、差

异化的城市交通出行体系。

在规范发展方面，分时租赁

经营者应具备线上服务能力，要

通过技术手段落实承租人身份

查验要求。推广应用“电子围

栏”技术，引导用户有序停车，加

强停车管理。分时租赁经营者

应具备线下运营服务能力，要通

过运营人员日常巡检、车辆自检

等方式，确保车辆安全状况良

好，要建立完善车辆调度、维修、

救援、回收机制和流程。采用安

全、合规的支付结算服务，确保

用户押金和资金安全，确保用户

个人信息安全。鼓励分时租赁

经营者采用信用模式代替押金

管理。

鼓励使用新能源车辆开展

分时租赁，并按照新能源汽车发

展有关政策在充电基础设施布

局和建设方面给予扶持。鼓励

城市商业中心、政务中心、大型

居民区、交通枢纽等人流密集区

域的公共停车场为分时租赁车

辆停放提供便利。鼓励探索通

过优惠城市路内停车费等措施，

推动租赁车辆在依法划设的城

市路内停车泊位停放，在不增加

城市道路拥堵、不影响其他社会

车辆停放的情况下，提高路内停

车泊位的使用效率和租赁车辆

使用便利度。

指导意见明确，推动建设龙

头企业引领、网络覆盖广泛、经

营行为规范、服务品质优良的小

微型客车租赁服务体系。租赁

车辆应按照登记的使用性质对

应的保险费率投保交强险、第三

者责任险。落实身份查验制度，

推动解决租赁车辆道路交通违

法处置、租赁车辆诈骗等突出问

题，形成统一、开放的租赁市场，

为行业健康发展创造条件。

两部门出台意见鼓励共享汽车发展

据新华社电 中国物流与

采购联合会近日发布的数据显

示，上半年我国社会物流总费用

占ＧＤＰ的比率为14.6％，比一

季度回落 0.3 个百分点，这显示

我国的物流“降成本”工作正在

稳步推进。在政府降低物流税

费的同时，共享经济模式的出

现，为物流“降成本”提供了新的

突破口。

物流成本偏高，是我国经济

运行中的一大难题。2013年，我

国社会物流总费用占ＧＤＰ的

比率为18％，是发达国家的近两

倍。此后逐年降低，到2016年已

降至14.9％，但仍明显高于发达

国家。

为降低物流成本，在政府推

进的减税清费工作之外，近年来

依托互联网平台快速发展的共

享经济模式，给物流“降成本”带

来新的思路。

在日前举行的“中国物流生

态圈共享经济高峰论坛”上，中

国物流与采购联合会秘书长崔

忠付表示，在公共出行领域，中

国已是全球规模最大的共享汽

车和共享单车市场。随着共享

经济的深入，共享的对象也由汽

车、房屋发展到更广阔的社会资

源，物流就是其中之一。

在崔忠付看来，物流领域的

共享经济可以分几个层次。一

是物流资源的共享。受滴滴、优

步启发，通过互联网平台共享卡

车资源，实现车货之间的匹配，

从而降低卡车回程空返率。在

公路货运领域，此类平台一度达

到200多家。大浪淘沙之后，目

前还剩下数十家。

二 是 物 流 基 础 设 施 的 共

享。比如通过建设物流园区，将

卡车司机、货主企业、物流企业、

政府办事机构、配套企业等集聚

在一起，形成新的物流生态圈，

产生协同效应。“这种共享，比单

个的物流资源共享具有更丰富

的意义。”

“共享经济的核心是在所有

权不变的情况下，通过分享使用

权来提高行业效率。”互联网物

流平台“天地汇”创始人徐水波

说，物流行业有六大成本来源：

人力成本、燃油、过路过桥费、仓

库租金、配送、车辆。这其中，车

辆运输效率的提升是关键。

徐水波介绍，根据过去一年

多的实践，通过基于互联网的共

享模式，部分干线车辆的使用率

从40％增长到80％，月行驶里程

从 1.3 万公里提升到 3.5 万公里

左右，推动运输成本下降20％以

上。

展望未来，这种共享的思路

会进一步拓展，比如将车企、金

融企业、油品供应商、轮胎服务

商等集聚在一个平台上，资源的

利用效率会进一步提高。

“物流领域的共享经济商业

模式还在探索之中，在产品和服

务的标准化、安全性方面还有提

升空间，需要在不断改进中走向

成熟。”崔忠付说。

本报邢台电（记者邢云 张会武）

8月8日，邢台市政府新闻办举行发布

会，该市工商部门就消费维权情况向

社会予以通报。据悉，1—6月底，该市

12315 系统平台共接听热线 7126 件，

其中消费者咨询5753件，投诉960件，

举报 413 件，回复语音留言 15359 件，

处理全国互联网平台投诉举报354件，

处理信函投诉举报296件，为消费者挽

回经济损失 86 万元。全市消协组织

共受理消费者投诉356件，为消费者挽

回经济损失83.75万元。

据分析，今年上半年，邢台工商部

门处理的消费维权案例热点主要体现

在：网购纠纷明显增多，全市共受理网

购类投诉举报 631 件，比 2016 年同期

（287 件）增加 344 件，增幅接近一倍；

汽车销售服务类投诉举报比重较大，

全市共受理交通工具投诉举报135件，

其中涉及汽车及零部件投诉举报 90

件，占交通工具投诉总量的66.7%。同

时，预付费式消费问题仍然存在。

邢台上半年
12315系统平台
接听热线7126件

这是霸州市新利钢铁有限公司被封存的设备（8月8日

摄）。2017年7月底，该公司产能整体退出、设备封存通过

河北省验收，将于年内全部拆除。

近年来，霸州市在去产能过程中，按照“企业主体、市场

运作、政府推动、政策支持”的方法，引入战略投资者以整体

收购方式，打造“以企业转型升级促产业转型升级，从而实

现区域转型发展”的去产能新模式，推动去产能工作。
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霸州：
企业化解过剩产能转型迎发展

物流“降成本”进行时
共享模式有望成突破口


